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Contrôle 
Visite inopinée 

Ceux  d’entre  nous  qui  ont  consulté  aujourd’hui  l’ “Ulysse”  de  la  DIRCOFI  IDF
l’ignorent toujours, mais comme l’indique l’Ulysse” national ce 5 septembre, le nouveau
ministre du Budget, Thomas Cazenave, a effectué sa rentrée ce 1er septembre en nous
rendant visite de façon impromptue. 
La direction elle-même n’en avait été informée que dans la matinée et n’ a eu que bien
peu de temps pour organiser son accueil en milieu d’après-midi. Au programme bâti en
urgence :  rencontre avec les brigades d’intégration des JAPA créées il y a deux ans,
discussion avec des chefs de brigade et des vérificateurs. 
Pas  d’annonces  spectaculaires  du  ministre.  Convenons  qu’après  celles  de  son
prédécesseur, désormais à l’éducation nationale, et sauf à imaginer l’instauration du port
d’un uniforme spécifique pour les agents de la DGFIP, l’exercice eut été difficile...

Le temps d’un ministre étant supposé précieux, les organisations syndicales n’ont pas
bénéficié d’une audience. Néanmoins, et à défaut,  l’intersyndicale locale ( Solidaires
Finances Publiques- CGT- CFDT) a été conviée, avec M. Priou (conseiller fiscalité et
lutte contre la fraude),  à un entretien de près d’une heure trente, durant lequel tous les
sujets du moment ont pu être évoqués. 

- L’intersyndicale a souhaité d’abord rappeler à son interlocuteur sa totale opposition à la
réforme des retraites malgré son entrée en vigueur ce 1er septembre. Elle a par ailleurs
observé  qu’aucune  instruction  concrète  n’était  parvenue  aux  services  de  ressources
humaines sur la mise en oeuvre de la cessation progressive d’activité.
-  Le  déficit  d’attractivité  de  la  DGFIP dans  son  ensemble,  et  en  particulier  de  la
DIRCOFI, a été ensuite longuement argumenté, permettant d’en pointer quelques causes



• la  question  récurrente  du  niveau  des  rémunérations  et  du  manque  de
reconnaissance de la technicité de tous les agents de la DGFIP, notamment de
ceux chargés du CF ou de la programmation du CF;

• les trop faibles niveaux de promotions internes ;

• la  formation  initiale  comme  continue  a  également  fait  l’objet  de  nombreux
échanges, en soulignant le paradoxe vécu à la DIRCOFI IDF:  la création de
deux  brigades  d’intégration  pour  les  JAPA  qui,  sortant  d’une  scolarité  à
l’ENFIP,  sont  insuffisamment  formés  au  métier  du  CF.  Les  coûts  en  terme
humain  comme financier  de  cette  formation,  primordiale  pour  l’exercice  des
missions de  tous les agents, ont été évoqués.

• les remboursements de frais pour les vérificateurs, notamment la demande  d’une
prise en chagre à 100% du pass Navigo ou celle des frais du repas de midi quand
la vérification a lieu dans Paris, a de nouveau été rappelée. L’intersyndicale a
égalemement dénoncé l’exclusion de la DIRCOFI,  du périmètre de la prime
d’attractivité bénéficiant  aux agents de la DDFIP du 93.

• A été dénoncé le démentellement en cours des services sociaux et a été réafirmé
l’attachement à l’action sociale dans son ensemble, tant en terme de logements
que de restauration collective, ou encore de loisirs et vacances.

- L’exigence de l’arrêt des suppressions d’emplois a été réaffirmée.

- Enfin l’importance de la sécurité des agents,  débattue au niveau local  mais aussi au
niveau national avec le précédent ministre, a été soulignée. La confirmation d’évolutions
juridiques en cours, concernant notamment la possibilté d’un dépaysement du CF ou
l’assouplissement de l’anonymisation, pour les cas le nécessitant ,  a été évoquée par
notre interlocuteur.

Pour terminer l’intersyndicale a souhaité alerter son interlocuteur sur la future période
des JO 2024. La DIRCOFI se situe en effet dans un périmètre particulier, blottie entre le
Stade de France et la piscine olympique et plus largement proche de l’Aréna de la porte
de La Chapelle et du village des médias et celui des athètes. L’inquiétude des agents en
terme de restriction de circulation pendant cette période des JO est grande. Les messures
de sécurité et les difficultés de circulation devront être évoquées rapidement afin que
chacun vive sereinement cet évènement.

Sans illusions concernant les réponses qui pourraient être apportées à ces sujets évoqués,
la section Soldaires Finances Publiques de la DIRCOFI IDF restera néanmoins attentive
aux éventuelles suites qui pourraient être données à cette audience.


